

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Mañana domingo, á las ocho de la mañana, habrá Misa en la Capilla de San Joaquín, perteneciente al Sr. Marqués del Arco.

La muerte en Segovia

Desde que Bronardel demostró, en el Congreso internacional de Viena, que más del 90 por 100 de los casos de tifus eran producidos por el agua ingerida, todas las naciones vienen preocupándose de la higienización de las aguas destinadas al consumo público, comprendiendo, con Baucher, que el agua es la bebida normal del hombre y de todos los seres vivientes, pero como tal no es recomendable más que á condición de ser pura.

El microscopio ha vulgarizado la fauna y la flora describiendo esas miríadas de microorganismos que nacen, se nutren, crecen, se multiplican y mueren en una gota de agua.

Escrupulosos y concienzudos análisis dieron de 35.000 á 560.000 bacterias por centímetro cúbico de las llamadas aguas potables de las urbes europeas, llegando al 40 por 100 los microbios patógenos del tifus, disenteria, escorbuto, paludismo, y otras enfermedades.

Los filtros más perfeccionados, los Pech Andersen, sólo consiguen reducir á unos 1.000 los microbios por centímetro cúbico, por que al atravesar una molécula de agua el filtro, lleva un microorganismo capaz de reproducirse antes de llegar al lugar y momento del consumo. Así lo comprobó el Dr. Vicente al estudiar las aguas de París en 1900.

La presencia de diatomeas no excluye la de colonias microbianas, como llegó á creerse en un principio, al examinar las aguas de manantiales. A los pocos metros de un manantial, comienza á contrastarse la existencia de diversos microbios y toxinas patógenas.

La cantidad de microbios que populan en un metro cúbico de agua llega á miles de millones en las épocas de lluvias, cuando decimos que las aguas vienen turbias.

Los depósitos cubiertos, faltos de luz, en los que las aguas propenden al encharcamiento, son los más apropiados para la multiplicación de los microbios.

El germen de las enfermedades que contienen las aguas llega á nuestro organismo, no sólo

en el agua que bebemos, si no también en las hortalizas y frutas que comemos, sobre todo en ensalada cruda.

El Clamores, mejor llamado Arroyo de la Muerte, más que corriente de agua, es una corriente de inmundicias que constituyen terreno abonadísimo para la vida, desarrollo y propagación de toda clase de microbios. Sus aguas ¡valientes aguas! utilizanse para lavar ropas, y, lo que es más grave, para lavar las hortalizas que más tarde compramos en el mercado.

Estos hechos, de todos conocidos, son la causa de las enfermedades que reinan en Segovia, sólo registrables en poblaciones que desconocen la higiene pública.

El filtro doméstico, el que purifica el agua momentos antes de ser consumida, es el mejor, el que preconiza la Ciencia como más eficaz y como más práctico; mas ¿de qué nos servirá su empleo, si el veneno que no bebemos en el agua penetra en nuestro organismo con la escarola ó la lechuga que comemos en ensalada?

Terminaremos diciendo que el medio de sanear la población por el cubrimiento de El Clamores, además del peligro de las inundaciones, entraña otro más temible: el aumento de microbios multiplicados hasta el infinito, por estar en un ambiente confinado sin luz y sin ventilación.

F. NAVARRETE.

El convenio hispano-suizo

Según noticias de Berna, el consejo federal ha aceptado, por 113 votos contra 37, el proyecto de tratado comercial con España.

En la sesión del consejo, los representantes de diferentes distritos vitícolas combatieron el tratado hispano-suizo.

Monsieur Kunzli, individuo de la comisión negociadora, hace constar la absoluta corrección de las negociaciones.

Añade que fué bien inspirado el consejo federal al entablar «pourparlers» con dos hombres de Estado, de los cuales es el uno la más competente autoridad española en cuestiones económicas, y el otro una personalidad de primera fila.

Monsieur Kunzli suplica á los agricultores parmanezcan unidos á los industriales; pues éstos les ayudarán cuando haga falta.

El consejero Mr. Comte dice que debe la política aduanera suiza tender á conservar mercados y salidas para los productos de la industria, con objeto de luchar contra los competidores extranjeros.

Seguidamente se pone á votación la ratificación del tratado, quedando aceptada por notable mayoría de votos.

Solo se opusieron á ella los viticultores y algunos agricultores.

Buscando patria

¡Dichoso aquel que no ha visto más río que el de su patria, y duerme, anclano, á la sombra de pequeñuelo jugabar!

Como las aves dejan el nido cuando en el nido sustento falta; como esas aves que el vuelo tienden soñando auxilios en tierra extraña, así el labriego, doliente y pobre, vendió la yunta, dejó la azada, salió del pueblo donde dichoso, entre alegrías, pasó la infancia, rezó en la iglesia, lloró en silencio junto á una fosa bendita y santa, y triste y sólo con sus pesares dejó la patria... ¡buscando patria! No va movido por ambiciones; no es la codicia la que le atrastra; marcha aguijado por la miseria y no le importa renir batallas, si en el combate, para sus hijos, el pan encuentra que aquí les falta. Sabe que es triste luchar ausente de la risueña casita blanca, donde la esposa llorando queda, donde los hijos llorando aguardan. Pero ¡es preciso, para que vivan, dejarlo todo, buscando patria!

Cuando del puerto salió la nave abriendo surcos en la mar brava, el campesino miró con pena madres y niños que, á tierra extraña, iban alegres, por siempre unidos, con el buen padre, que les ampara. Tal vez de envidia, quizás de duelo por sus mejillas rodaron lágrimas, que aunque la madre se muestre dura, aunque se muestre dura á ingrata, siempre es la madre! Y es siempre triste renegar de ella buscando patria.

¡Ya tienen patria los emigrantes! Entre las olas turbias y amargas— ¡menos amargas que la agonía— se hundió la nave que el mar surcaba. ¡Ya tienen patria los emigrantes! No la encontraron en otras playas; la patria eterna les brindó asilo bajo la espuma de la mar brava.

La madre llora la horrible muerte; la madre llora si el hijo marcha; pero no evita que la abandonen; no presta auxilios al que trabaja; ni da trabajo cuando le piden; ni atiende al ruego del que demanda. ¡Y es que la madre se encuentra pobre, pobre y humilde, débil y anciana!

Teniendo patria, resulta horrible marcharse lejos... ¡buscando patria!

M. R. BLANCO BELMONTE.

Crónicas extranjeras

BERLIN

EL ROBO DE KOPENICK

Por el interés que ha despertado en toda Alemania el robo de Kopenick, y por la audacia que ha demostrado su autor en llevar á cabo tan célebre hecho en nombre y representación del Emperador, justo es que dedijemos algunas líneas á este suceso.

Un pobre zapatero, de edad de 50 años, cansado de remendar zapatos, resolvió en sus planes, mientras daba martillazos al material, hacer un robo en la caja municipal de Kopenick.

El día 10 de Octubre por la mañana se presentó en Kopenick un hombre vestido de uniforme, y como es consiguiente, los soldados al verle se cuadraron y le saludaron con la rigidez de la disciplina militar alemana, sin advertir si el traje y la persona correspondían á un comisionado para una alta misión. Al oírle dictar verdaderas órdenes de mando, nadie sospechó sus planes, y tanto el cabo como los soldados se pusieron á su servicio, después de manifestarles que tenía que cumplir una orden suprema. Ellos, obedecieron sin replicar, y en el camino, con el fin de atraerlos, les dió un marco á cada uno para que comiesen, puesto que, según confesión del cabo, no lo habían hecho por haber estado de servicio. Mientras tanto, los municipales, al ver un capitán con sus soldados, le saludaron igualmente, y al decirles este fingido jefe: «Necesito en el patio del Ayuntamiento tres



SERAFI PITARRA

El monumento que reproducimos, obra admirable del ilustre Querol, está dedicado por la culta Barcelona á uno de sus hijos ilustres, á Federico Soler y Huber, al escritor, gloria de las letras catalanas y honra de la España literaria, que escribió con el pseudónimo Serafi Pitarra tantas páginas brillantes.

De familia humilde, huérfano de padres desde los nueve años, Serafi Pitarra hubo de ganarse el sustento de niño; aprendiz de relojero en su infancia, hábil mecánico de esta industria después, con el diario trabajo tuvo que hacer compatible la tarea de educarse...

Serafi Pitarra fué poeta ante todo y sobre todo.

coches inmediatamente», los municipales los buscaron en seguida.

Llegado el fingido capitán á la puerta del Ayuntamiento, puso dos centinelas á la entrada, con la orden terminante de prohibir el paso; dejó otros dos en la puerta del subterráneo y subió con los demás al salón de sesiones del Ayuntamiento, preguntado por el alcalde, al cual dijo: «En nombre del Emperador, queda usted arrestado». Estupefacto quedó el alcalde al oír que el Emperador daba tan severas órdenes por conducto tan extraño; pues, aunque pertenecía á la reserva, no se le ocurrió decir más que: «Deseo ver la orden de nuestro Emperador», á lo cual replicó el capitán: «¿Qué más orden quiere usted que estos soldados que me acompañan?»

Se presentó en esto la alcaldesa y dijo que quería acompañar á su marido, á lo cual accedió el capitán y ambos montando con dos soldados en un coche, dispuesto en el patio por los municipales, fueron á Berlín sin darse cuenta de lo que les ocurriría.

Pasó el capitán á la habitación donde estaba el cajero con sus libros y algunos concejales, los cuales comentaban los hechos, y él para evitar que alguno pudiese sospechar algo, les concedió permiso para que se reuniesen en sesión en un cuarto inmediato, donde los encerró bajo llave, mientras que á los demás concejales que estaban en la plaza se les prohibió la entrada.

«Necesito ver los libros de caja, en nombre del Emperador», dijo al cajero. «A este acto asistían sólo los soldados presentando armas. Revisó los libros á la ligera, exigiendo la entrega de los fondos municipales, que ascendían á 4.005 marcos.

Después de firmar el recibo de dicha cantidad con un nombre ininteligible, tomó la suma robada y fué custodiado por los soldados, hasta la puerta, y á su tránsito los municipales le saludaban con excesiva cortesía, los soldados presentaban armas y la gente quedaba admirada ante hechos tan extraños.

Los restantes soldados fueron á sus puestos respectivos quedando libres de servicio, y mientras el alcalde y su señora venían arrestados hacia Berlín, él tomó otro tren, y en el retrete de una pequeña estación cambió de traje, dejando por los suelos la espada y demás arreos militares. El alcalde se presentó en el cuerpo de guardia de Berlín al mismo tiem

po que telefoneaban para preguntar sobre estos hechos, pero en ninguna parte tenían conocimiento de tales órdenes y entonces se descubrió que había sido un plan trazado para robar el fondo municipal de Kopenick.

Resurrección de los muertos

Para conar científico, éste, que ya va dando la vuelta al mundo, y llegado á nuestras manos no podemos resistir al deseo de darle curso; sería una falta detenerlo: allá va.

El doctor inglés Mr. Wood, después de prolongados ensayos con una planta (y no la de los pies), ha conseguido nada menos que resucitar (no levantar) muertos y sostenerlos en plena vida durante algunos días los necesarios para que arreglen sus asuntos, si los dejaran mal, ó para que vean como van las cosas de su casa sin su presencia por ejemplo, la alegría de sus herederos, etc.

La planta en cuestión ha sido estudiada por una junta científica de chilenos, y no han encontrado en ella nada de particular, sino que se parece mucho al calitro.

El doctor Wood, (agarrarse ahora), aplica la planta preparada en inyecciones hipodérmicas. Con tres ó cuatro de ellas, el muerto se mueve toma el color de persona viva, habla, suponemos que con juicio, si es que lo tuvo en su vida, rie, si en su presencia le hace de reir algún don Gonzalo, y todo lo demás, como en plena salud.

Este todo lo demás, incluye andar, comerse una chuleta, fumarle un puro y... tantas otras cosas.

Además tiene recuerdo de haberse muerto y cuenta cosas estupendas. Lo único que Mr. Wood no ha conseguido, por ahora al menos, es sostener la vida de estos Lazaros más allá de un término que oscila entre quince días y un mes, al cabo del cual muere el difunto definitivamente, y ya no le sirven hiervas resucitadoras. Pero el doctor asegura que tiene motivos para esperar que un día encontrará por ese camino ó por otro, el secreto de la vida inextinguible, y entonces volveremos todos al estado de canchales; nos comeremos unos á otros, ó no habrá sitio ni garbanzos para todos en el planeta.

Lo precedente no es invención nuestra; en periódicos extranjeros muy serios lo hemos leído, aunque parezca extraño ó imposible.

TEATRO MIÑÓN

Poco después de la hora marcada, comenzó anoche en el Miñón la función anunciada y en la que celebraba su beneficio la primera tiple señora Mora,

En «El húsar de la guardia» fué muy elogiada la labor de la señora Mora y señorita Alfambra (P.) y la de los señores Soler, Moreno, Banquells, Acebes y Ledesma.

«El Barbero de Sevilla». Esta obra que es ya la tercera vez que se pone en escena por esta compañía, fué tan del agrado del numeroso y distinguido público que asistió á la representación, como en las noches anteriores.

En esta obra, cuya música en algunos trozos encanta, se distinguió notablemente la beneficiada señora Mora, que cantó «La Polonesa», admirablemente, demostrándonos que hace con su garganta lo que quiere.

Este número fué muy aplaudido. También fué muy aplaudido el duo que cantaron con mucho gusto y afinación la señora Mora y Banquells.

Soler muy bien en su papel de profesor.

Las señoritas Cárcamo y Alfambra (P.), distinguiéndose cada día más, esperándolas por lo tanto muchos triunfos en su carrera.

El gracioso primer actor cómico señor Moreno y Pamplona también trabajaron con entusiasmo.

Los demás apreciables artistas cumplieron discretamente.

La orquesta dirigida por el maestro Estellés cumpliendo.

Púsose en tercer lugar la preciosa zarzuela en un acto y tres cuadros, original de los señores Perán y Palacios y música del maestro Vives; titulada «Bohemios».

«Cossete», señora Mora.—«Juana», señorita Alfambra (P.).—«Cecilia», señorita Alfambra (C.).—«Polagia», señorita Cárcamo.—«Girard», señor Ledesma.—«Victor», señor Soler.—«Roberto», señor Banquells.—«Marcelo», señor Pamplona.—«Un bohemio», señor Laborda, son los personajes más salientes de la obra y en ellos se destacaron notablemente los actores citados.

Todos los demás—que es decir casi toda compañía—dieron á los «Bohemios», aisladamente cada cual y en conjunto todos, del primero al último, una interpretación insuperable.

La obra satisfizo á la numerosa concurrencia que aplaudió mucho á todos, aunque especialmente á la señora Mora y señor Banquells que estuvo muy trabajador y demostrándonos que tiene facultades, á pesar de ser la música de la obra bastante fuerte.

Los coros, como en noche de beneficio, procurando hacerlo lo mejor posible.

Mi enhorabuena á todos y en especial á la beneficiada señora Mora, que además de cantar como queda dicho toda la noche con mucho gusto, lució en las distintas obras caprichos y elegantes trajes.

Entre los muchos aplausos recibidos...

dos por la gentil tiple, ahí va, por lo que valga, el mío.

GONZALÍN.

SESIONES DE AYER

Las Cortes SENADO

Se abre la sesión á las cuatro menos diez minutos, bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

Es leída y aprobada el acta de la anterior. Continúa el debate sobre la interpelación del conde de Esteban Collantes.

El señor Salvador usa de la palabra para alusiones.

Pregunta al señor Esteban Collantes por qué le molesta que el partido liberal le haya entrado la carniada, y que al entrarle ésta haya sido de libertad y no de reacción.

Con palabra persuasiva procura demostrar que el señor Moret resolvió el problema difícilísimo de sanear la moneda, contra la argumentación del señor Esteban Collantes, de que el señor Moret había propuesto toda otra cuestión á la política.

Niega que haya ataques á las creencias religiosas y que haya lugar á temer graves perturbaciones en los proyectos del actual Gobierno.

Sostiene que son muchos más los españoles que quieren la libertad religiosa que los que abogan por la intransigencia religiosa.

El señor Esteban Collantes rectifica brevemente.

El señor Parros; pregunta al señor Esteban Collantes si se da por terminado el debate ó si va á hablar el señor Labra.

El senador republicano entonces pide la palabra y dice que como ha observado cierto ambiente, no será el quien lo perturbe.

El conde de Tejada de Valdosa hace presente que la minoría conservadora esperará á que comiencen á discutirse los proyectos del Gobierno, y hace notar la actitud y las manifestaciones de la minoría republicana.

Rectifica el señor Labra y dice que el apoyo de los republicanos al Gobierno no será en las soluciones concretas que el Gobierno trae como apoyaría á los conservadores si las trajeran.

El presidente del Consejo hace el resumen del debate con mucha brevedad.

Recuerda la política del Sr. Cánovas del Castillo y dice que aquel hombre, cuya memoria enaltece, y que dijo que iba á continuar la Historia de España, aceptó el sufragio universal.

Respecto de programa, dice que no hay otro que el del partido liberal, y yo, añade, me propongo gobernar con la resultante de todas las ideas del partido, desde las más radicales hasta las más templadas.

Se da por terminado el debate y después de acordar el orden del día para hoy, se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y diez minutos abre la sesión el señor Canalejas, con muy contadas diputadas en los escaños (y tan contados) y sin ningún ministro en el banco azul.

Y claro es, no habiendo diputados, no hay preguntas ni ruegos, y sin una cosa ni otra directamente se entra en el orden del día.

Apoya una proposición de ley el señor Alonso Castrillo, que aun cuando ha sido nombrado senador vitalicio, no ha jurado este cargo ni renunciado su acta de diputado.

En la citada proposición de ley, que es tomada en consideración, se constituye el Cuerpo de médicos titulares.

Se aprueban varios dictámenes, entre los que se encuentran...

ellos uno modificando la ley que regula el trabajo de la mujer y de los niños.

Son las tres y media y el presidente pone á debate el Tratado con Suiza.

Se lee una enmienda del señor Orueta, que rechaza el individuo de la Comisión señor Codecido y la defiende extensamente.

Los señores Maura y Cánalejas conferencian detenidamente.

Dice á los agricultores que éstos van á salir engañados, y asegura que los viticultores no van á exportar sus vinos.

El señor Alegret: Es un mercado antiguo y, por consiguiente seguro.

Expone algunas consideraciones relativas á los malos políticos, y entre el orador y algunos diputados promuévese un ligero incidente, en el que abundan las risas y los murmullos.

Termina su discurso al cabo de una hora, y ruega que se acepte su enmienda.

El señor Codecido le contesta, insistiendo en la imposibilidad de acceder á dicho ruego.

Interviene en el debate el señor Zulueta. Encarece la necesidad de que se apruebe el Tratado con Suiza, pues el día 20 expira el plazo del convenio, y la ruptura de nuestras relaciones comerciales implicaría una catástrofe terrible en el País, que repercutiría en las demás regiones españolas.

Contéstale brevemente el Sr. Gallón, y en nombre de la Comisión lo hace también el señor Puig y Boronat, el cual de paso rebate los principales argumentos que en la sesión anterior expuso el Sr. Sala.

El Sr. Osma consume el segundo turno en contra del Tratado.

Transcurridas las horas reglamentarias, la Cámara, á propuesta del presidente, acuerda prorrogar la sesión.

Termina el Sr. Osma presentando á la Mesa una proposición pidiendo que se paralice las actuales negociaciones con Suiza hasta que se dé cuenta de las que se hallan pendientes con Francia y Alemania.

Contéstale el señor Delgado (don Eleuterio), afirmando que no se trata de modificar el Tratado ni de paralizar las negociaciones, puesto que la única misión que al Parlamento incumbe consiste en ratificar ó en denegar lo hecho por el Gobierno.

(Nótase gran revuelo en la Cámara; los señores Canalejas, Dato y conde de Romanones conferencian durante varios minutos terminada esta conferencia, el presidente envía un recado con el señor Mora al jefe de los conservadores; éste, á su vez, transmite otro recado al señor Canalejas por medio del señor Dato, y por fin, el mismo señor Maura acude á conferenciar con el señor Canalejas, mientras lo hace el conde de Romanones con el ministro de Hacienda.)

El señor Gullón declara que dado el cansancio que se nota en la Cámara renuncia á hacer uso de la palabra.

El señor Osma rectifica brevemente.

El señor Canalejas: Se va á dar lectura de la proposición incidental del señor Osma, é inmediatamente se concederá la palabra al ministro de Hacienda.

«Eso no, inmediatamente hablará su autor para defenderla.

Se lee la proposición y el señor Osma la defiende brevemente.

El ministro de Hacienda, en términos de gran entereza y razonando su opinión en el criterio que el Gobierno ha venido sosteniendo desde el primer momento, se opone rotundamente á la proposición, y aconseja á la mayoría que vote en contra de ella.

Pedida votación nominal, el presidente explica la forma en que ha de verificarse ésta.

Los escaños se hallan muy nutridos; en los de los conservadores está toda la minoría con el señor Maura y todos los ex ministros á la cabeza.

Notase que por los ministeriales se circulan precipitadamente avisos y recados, con objeto de reunir la mayor cantidad de votos. Al votar el señor Lopez Oyarzabal á favor del Gobierno, desde luego es acogido con murmullos; el señor Osma dice «sí», haciendo una profunda referencia, y esto produce grandes risas.

Se da cuenta del despacho ordinario y se levanta la sesión á las nueve menos veinte.

Los orfeones

El «Juan Bravo»

Anoche, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el digno Alcalde de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don Rufino Arango, fué obsequiado por la notable masa coral «Juan Bravo» con una serenata.

Bien quedó demostrada la aplicación de los orfeonistas en las obras que interpretaron, que merecieron el más sincero elogio de cuantas distinguidas personas las escucharon.

El señor Arango obsequió espléndidamente á los orfeonistas, con pastas, licores y habanos, felicitándose de los progresos que realiza tan distinguida agrupación.

Después dirigióse esta masa coral á casa de su Vicepresidente D. Quintín Núñez, con objeto de felicitarle por el merecido cargo para que ha sido nombrado, de Contador de fondos provinciales.

Allí cantó varias obras de su variado repertorio con gran afinación y gusto artístico, saliendo los individuos que componen dicho orfeón altamente satisfechos de la amabilidad de la familia del señor Núñez, como igualmente de los obsequios de que fueron objeto.

El «Segoviano»

Esta sociedad musical felicitó también anoche al Presidente del Ayuntamiento señor Arango con una bonita serenata.

Fueron obsequiados los orfeonistas con esplendidez, mereciendo su labor artística los más unánimes elogios.

Tenemos entendido, que á pesar de que por alguien se ha propalado que el «Orfeón Segoviano» ya se había disuelto, tienen proyectada para dentro de breves días otra serenata y después una gran velada, á la cual asistirá un eximio maestro, compositor notable, para escuchar á este Orfeón, como asimismo una representación de la Junta central de los Oros Cervantes.

A propósito de la disolución, la Junta directiva nos ruega hagamos constar que esta sociedad cuenta con número suficiente de orfeonistas para interpretar las obras y que continúan los ensayos, ahora alternos, en el local de Sanci-Spiritus, que siempre ha tenido y que fué cedido al Orfeón Segoviano por el Excmo. Ayuntamiento.

tamiento, y que también tiene socios protectores que coadyuvan al sostenimiento de dicha masa coral.

Instrucción pública

Entrega.—La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio ordena la devolución de los descuentos á la viuda del maestro que fué de Carbonero de Ahusán, don Baldomero Gómez, importante 238 pesetas con 45 céntimos.

Posesión.—Don Enrique Perchín, comunica que el día 1.º de Octubre, tomó posesión del cargo de maestro sustituto de la escuela pública de niños de Santiuste de San Juan Bautista.

Título.—Para su entrega á la interesada, el Rectorado de Valladolid ha remitido á esta Junta un título de maestra de primera enseñanza superior, expedido á favor de doña Leovigilda Escorial y Plaza.

Comunicación.—El Alcalde de San Ildefonso comunica á esta Junta que, habiéndose terminado las obras en el nuevo local destinado á escuela y habitación del profesor de niños del barrio de Balsafín, desea se haga saber al profesor de la misma, don Pedro Badillo, se haga cargo de la refecta escuela á la mayor brevedad posible y proceder á la apertura de las clases.

Cuentas.—Los maestros de Riaza, Corral de Ayllón, Aldeanueva del Condal y Santa María de Riaza, han remitido las cuentas del material correspondiente al tercer trimestre.

Presupuestos.—Los han remitido para su aprobación á esta Junta, de las escuelas de sus respectivos pueblos, los Alcaldes de Fuentemilanos, San Ildefonso, Honrubia, Navavilla, Aldeanueva del Monte, Revenga, Valdeaván, Madrona, Puebla de Pedraza y Encinillas.

El maestro de Donhierro, don Benito Esteban y la maestra de Boceguillas, doña Isabel Molinero, comunican á esta junta provincial que han hecho entrega de los presupuestos de sus respectivas escuelas, para el año venidero, á los Alcaldes respectivos.

Clases de adultos.—Los Alcaldes de Escobar, Encinillas, Parral, Castrillo de Sepúlveda, Navas de San Antonio, Pinillos, Mozoncillo, Puebla de Pedraza, Sauquillo de Cabezas, Santovenia, Maderuelo, Arahuetes, Abades, Villoslada, Becerril, Pinarejos, Fuente el Olmo de Iscar, Dehesa, Montuenga, Santibáñez de Ayllón, Cozuelos, Nieva, Yanguas, Aldeanueva de Pedraza y Castillterra, comunican que han dado principio las clases de adultos en las escuelas de sus respectivos pueblos.

Folleto de EL ADELANTADO (67)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

—¿Quiere el señor que le haga la cama y le arregle la ropa de los baules?—preguntó el portero.

—Es inútil.

—Sin embargo, el señor no lo hará él mismo.

—No por cierto; pero espero que llegue de un momento á otro un criado que ha de mandarme un amigo mío, y, por consiguiente, se encargará él del trabajo.

—Está muy bien. De todos modos he comprado un paquete de bujías por cuenta del señor, pues

los días son cortos en este tiempo, y he puesto una en cada candelero.

—Escelente precaución, por la que os doy las gracias.

—Además,—prosiguió el portero,—como ignoraba si el señor quería encender el fuego con carbón de piedra, he traído doscientos kilos de leña; espero que el señor aprobará tal disposición.

—No solo la apruebo, si no que os lo agradezco.

—¿No me necesita el señor?

—No, y en cuanto os reembolse vuestros adelantos, podéis retiraros.

Cobró el portero lo que pagara por la leña y las bugias; entregó las llaves al nuevo inquilino, le aseguró que tendría mucho gusto en ponerse siempre á sus órdenes, y salió.

Casi al mismo tiempo hizo lo propio Lartigues, con el fin de ir á la calle Vendome á dar á Verrier sus señas.

Después de haber escrito dos pa-

labras á Mauricio Vasseur, preguntó al supuesto abate Merys:

—¿Y mi criado?

—Irá á tu casa á las siete en punto; voy á decirselo.

—¿Puedo fiarme de él?

—Como de mi misma.

—¿No es curioso?

—Lo discreción personificada.

—¿Ni hablador?

—Es mudo.

—Perfectamente. Estaré á las siete en la calle de Suresnes...¿Venís á la fonda á comer conmigo?

—No. Es preciso que nos vean lo menos posible. Cuando tengas que hablarme ven aquí, y cuando yo tenga que verte iré á tu casa.

—Convenido.

—Hasta luego, pues.

—Sí, hasta luego.

Los dos cómplices se dieron un apretón de manos, y se separaron, el uno para ir á echar al correo la carta que acababa de escribir y á comer luego, y el otro para ir á buscar al criado de Vau Rivelle, capitán de navío.

A las seis y tres cuartos volvía Lartigues á su casa.

A las siete menos un minuto llamaron á la campanilla.

Fué á abrir el nuevo inquilino del pequeño hotel y se encontró frente á un joven alto, vestido con decencia.

Este joven le presentó una pizarra sobre la que se leía lo siguiente:

«Me llamo Domingo... Soy mudo, pero no sordo. Me envía el señor abate Merys al señor Van Rivelle para que le sirva en calidad de ayuda de cámara, y procuraré complacerle lo mejor que pueda.»

—Entrad, Domingo, y encargados del servicio,—le dijo Lartigues después de haber leído aquello.

Domingo, que podría tener unos treinta años, era mudo de nacimiento, pero inteligente, activo y recomendable además por su fuerza hercúlea.

Su nuevo amo le puso al corriente de lo que tendría que hacer en la casa, en muy pocas palabras.

El criado contestaba por señas,

que había comprendido; abrió las maletas, arregló la ropa en los cajones de los muebles del dormitorio atizó el fuego de la chimenea, puso sábanas á la cama, formuló por señas una pantomima que quería decir: «¿El señor me necesita?» recibió una respuesta negativa y se retiró á la habitación que le estaba reservada.

El pretendido capitán de navío se acostó á las diez deseando encontrar en el sueño el reposo que necesitaba después de aquel día de emociones de todo genero.

A las siete y media fué el vizconde Guy de Arfenilles á casa de Pablo Brelant, conocido generalmente bajo el nombre de «Restaurador de las letras».

Podría añadirse muy bien «y de las artes», pues los artistas son clientes tan asiduos como los escritores de esta fonda de «primo cartell» lo mismo que los elegantes.

SUeltos

Ascenso

Ha sido ascendido á Inspector de segunda clase del Cuerpo de Ingenieros de Montes, nuestro buen amigo don Joaquín María Castellarnau, que en la actualidad ejerce el cargo de vocal de la Junta de aquel Cuerpo. Reciba el señor Castellarnau nuestra enhorabuena.

De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á nuestro particular amigo, el inteligente Secretario del Ayuntamiento de Casla, don Mateo Esteban.

El Gremio de Zapateros y sus similares

Mañana domingo, tendrá lugar una reunión general del gremio de zapateros, curtidores, alpargateros y sus similares, con objeto de formar de nuevo la antigua asociación de los Pasos para Semana Santa. Tenemos entendido que existe gran entusiasmo en el gremio por resucitar las antiguas tradiciones de nuestros antepasados, mucho más teniendo en cuenta que nuestro Ilustrísimo Sr. Obispo ha prometido regalar al gremio la efígie ó paso—de lo mejor que haya—que la antigua asociación venía venerando.

Las bravías

En la tarde de ayer, promovieron un regular escándalo en la calle de la Sartón, y se fueron á las manos arrancándose los anadidos, las vecinas de dicha calle Polonia Caraballo, Venancia Herrero, Mercedes Cuatango y Consuelo Rodríguez.

Tan cariñosos argumentos emplearon las valientes vecinas, que tuvieron que ser asistidas en la casa de Socorro, las dos primeras citadas.

El Juzgado municipal se encargará de dirimir este asunto.

Cotillón

El cotillón que la distinguida sociedad «Casino de la Unión» proyecta celebrar, tendrá lugar el día 1.º del próximo Diciembre ó el 8.

Los miembros de la Directiva que marcharon á la Corte, han regresado trayendo preciosos regalos que han de ser distribuidos en las diferentes figuras.

A juzgar por la animación que reina entre el elemento joven, se calcula que el cotillón será bailado por unas sesenta parejas.

Las reformas que en el salón de baile se están llevando á cabo, se encuentran casi ultimadas, presentando un excelente golpe de vista el decorado de dicho salón.

Fiesta religiosa

El próximo miércoles tendrá lugar en la iglesia del Hospital de la Misericordia una solemne función religiosa que las alumnas de aquel centro dedican á su angelical patrona «La Niña María».

La cátedra religiosa la ocupará el ilustrado Rector del Seminario, don Francisco Marín.

En dicho día será sacada procesionalmente la imagen de la santa desde el Hospital á la Iglesia.

Traslado

El auxiliar de Comprobaciones de esta Sección provincial de Estadística, don Mariano Labrador Marigómez, ha sido trasladado con igual cargo, á la Sección de Barcelona.

Enferma

El mal estado de salud en que se halla la señora de don Florián Zubizarreta, digno Jefe del Archivo militar, inspira tan serios cuidados que ha sido precisa la consulta médica.

Muy grato nos sería comunicar á los numerosos amigos del señor Zubizarreta que en la enfermedad de su señora se había iniciado una franca y notable mejoría.

Instituto general y técnico

Los alumnos don Marcelino Rubio Corihuela, don Pantaleón Alonso y Andrés y don Vicente Zuloaga y Mo-

jados, que tienen solicitado examen en tiempo oportuno con arreglo al Real decreto de 14 de Octubre último, se servirán presentarse en este Instituto el día 24 del corriente y hora de las nueve de la mañana á verificar ante el Tribunal los exámenes de Geografía é Historia de España los dos primeros y de Historia Natural el último; entendiéndose que el alumno que sin justificar la causa no se presente á verificar dicho examen, no podrá hacerlo hasta los ordinarios de Junio.

De regreso

Después de pasar una temporada al lado de sus padres en la provincia de Zamora, ha regresado á esta capital el celoso inspector de vigilancia don Manuel Fernández.

Sea bien venido

Esta tarde se han unido con los lazos del matrimonio en la iglesia de Santa Eulalia, los jóvenes Vidal Yuste y María de la Paz Guzmán.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Mañana á las ocho y media con traerán matrimonio en la Iglesia de Santa Eulalia, Florentino Miguel Rubio, de 23 años, y Florentina García Martín de 23, ambos solteros.

Oposiciones

La «Gaceta» de ayer inserta el programa que ha de regir en los exámenes de aspirantes á Secretarios de Ayuntamiento.

Prácticas

Esta tarde, verificará ejercicios de instrucción el batallón de Alumnos de la Academia de Artillería.

Al mando de la fuerza va el Coronel de aquel centro señor Bonet.

Mañana domingo, á las nueve de la noche, se celebrará en el salón de «La Góndola Azul» una velada teatral, poniéndose en escena dos aplaudidas obras.

Después habrá dos horas de baile.

Escándalo

El vecino de San Rafael, Benito Aparicio, ha sido denunciado ante el Juzgado municipal de El Espinar, por haber promovido un escándalo en la vía pública y dirigir amenazas con una navaja al anciano Juan Menéndez.

Autorización

El Gobierno civil de Guipúzcoa ha concedido la necesaria autorización para que la casa Modesto Santos, remita á Segovia, consignados á los señores Hijos de Parareda, ocho revólvers.

Nombramiento y cese

Por la Subsecretaría de Gobernación ha sido nombrado agente de vigilancia de segunda clase con destino en esta provincia, don Casimiro Torrijos Ruiz.

—Ha sido declarado cesante por pase á otro destino el agente de vigilancia don Laureano Crespo.

Gestiones infructuosas

El Teniente de la benemérita señor Domingo, jefe de la línea de esta capital, ha dado cuenta al Gobierno civil de las gestiones que la fuerza á sus órdenes ha realizado para averiguar el paradero de tres billetes de 100 pesetas, desaparecidos el jueves último al dueño de la Posada de la Paloma.

Los trabajos hasta la fecha realizados han resultado infructuosos.

Natalicio

La esposa del acreditado industrial de esta ciudad don Gregorio Badillo, ha dado á luz con entera felicidad una hermosa niña; madre é hija continúan bien.

Reciban nuestra enhorabuena.

Detenido

Por la guardia civil ha sido detenido y entregado al Juzgado de Santuste de San Juan Bautista, el vecino Pedro de S. Antonio Riación, por haber hurtado un pino y recaer en él sospechas de que sea el autor del

robo de una res lanar perteneciente á Daniel Martín.

Vocal de oposiciones

Nuestro distinguido amigo el ingeniero de Montes don Rafael Breñosa, ha sido nombrado por el ministerio de Instrucción pública, Vocal del Tribunal de oposiciones á la cátedra de Acústica y Óptica vacante en la Universidad de Barcelona.

QUIEN DÁ LO QUE SE PIENSA

DÁ LO QUE SE HABLA

PEREZ GALDOS, «Prim», de los Episodios nacionales; 2 pesetas.

DELEDDA, «Cenizas», (novelistas del siglo XX); 3 id.

BRAEMÉ, «El secreto de Lady Muriel»; 1 id.

GROSSE, «Los comienzos del arte»; dos tomos; 2'50 id.

GARZÓN, «Jean Orth»; 3 id.

MIGUEL DE VAL, «Los Novelistas en el teatro, tentativas dramáticas de doña Emilia Pardo Bazán»; 3'50 id.

WARD, «Compendio de Sociología»; 3'50 idem.

RECIBOS TALONARIOS para dar participaciones en LOTERÍA, impresos con fondo de colores, imposibles de falsificar, hay tres modelos en buen papel.

«VIEJAS CASAS INGLESA», número extraordinario de la revista inglesa «THE STUDIO»; 9'50 id.

Todas las obras que se reciben se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Licencia

Por el Gobierno civil se ha expedido una licencia de caza y otra de galgo.

Presentación

Se interesa la presentación en el Ayuntamiento de esta capital, de los padres del soldado fallecido Valentín Lobo Sedeno, para entregarles documentos de interés.

—La Zona interesa la presentación del soldado licenciado de Cuba, Braulio González San Nicolás.

Música

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón.

Primera parte

Le Concours de Montluel, paso doble.—Langlois.

Entreacto y danza de bacantes.—Gaunod.

Nef Life, valse.—Komzak.

Segunda parte

Marcha cosaca é Himno ruso.—Parés.

Tannhauser, célebre marcha.—Wagner.

Marcha francesa, canto patriótico.—Bernolin y Puget.

Curá el estómago é intestinos de *Élixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Presentación de credenciales

Con el ritual de costumbre, se ha verificado esta mañana en Palacio el acto de presentar sus cartas credenciales el nuevo ministro de la República Argentina en Madrid.

Entre el Rey y el representante americano se cambiaron afectuosos discursos.

Comentarios

Los vuelos que la cuestión Guisasaola va tomando, están siendo objeto de grandes comentarios, y en particular la determinación tomada por el Gobierno ordenando al Arzobispo de

Valencia, que regrese á su puesto.

A ello se resiste el Prelado, á pesar de las seguridades que le ofrece el Gobierno, el cual se dice que esta resolución la ha adoptado, por elevadas indicaciones que se le han hecho.

También el Nuncio de Su Santidad ha mostrado vivo interés en que el señor Guisasaola vuelva á la ciudad del Turia.

El Gobierno abriga el propósito de trasladar al arzobispo de Valencia, pero esto lo hará una vez que aquel se halle de nuevo en su destino.

Tirantéz de relaciones

Por la reciente elevación al episcopado, de dos personas que no eran del agrado del Vaticano, se ha acentuado la tirantéz de relaciones entre el Nuncio y el Gobierno.

Las negociaciones comerciales

Circulan rumores de algo extraño ocurrido entre los comisionados de España y Alemania, encargados de estudiar el tratado comercial entre ambas Naciones.

Lo que de cierto se sabe es que dichos comisionados han tropezado con algunos entorpecimientos de importancia.

Expectación

Con motivo de tener anunciada para hoy el señor Gouzález Besada, una interpelación acerca del asunto Guisasaola y del Estado de los ánimos en Valencia, existe gran expectación en los círculos políticos, pues se sabe que el ministro de la Gobernación ha pasado la noche reuniendo datos relativos á estos particulares.

El señor Dávila se propone en su contestación al señor Besada, recordarle lo acontecido en Valencia con motivo del nombramiento del P. Nozaleda para aquel Arzobispado.

Congreso

Abierta la sesión de esta Cámara, bajo la presidencia del señor Canalejas, el diputado señor Maestre hizo uso de la palabra para ocuparse del incidente ocurrido en el Senado y negó haber tenido intención de atacar á nadie, pues sólo le animaba el propósito de «excitar el celo de la comisión encargada de estudiar la reforma de la ley de Enjuiciamiento».

Este señor ha tenido tal acierto en su oración, que de nuevo ha vuelto á la carga con el Senado, por lo cual ha tenido que ser llamado al orden varias veces.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'60
Amortizable al 5 por 100...	100'00
Acciones del Banco.....	440'00
Acciones de Tabacos.....	395'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	9'20
Londres á la vista.....	27'64

G. Cano.

Venta

Se hace de una pareja de machos burreños, de edad conocida, y un carro de yugo.

Dirigirse á su dueño, don Estanislao Callejo, de Zamarramala.

Ama de cria

Se ofrece en Torreiglesias, casada, para criar en su casa.

Leche de dos meses. Bernabé Gil, en dicho pueblo, dará razón.

EL LICHO SEGOVIANO

Calle del Juego de Pelota, número 6.

En este gran salón comenzará la temporada de bailes el domingo próximo con un hermoso piano, que en nada desmerece de los mejores que se han fabricado.

También se está construyendo un artístico escenario para dar funciones teatrales desde el primer domingo de Diciembre.

Corrales

ORDINARIO

DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10' noche. Plaza Mayor, Damaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 1'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Todos los días

El Paraíso

La Empresa de este hermoso Salón, agradecida á los favores que el público la está dispensando, ha adquirido un magnífico piano, con el que amenizará sus bailes desde el próximo domingo.

Arriendo de pastos

Se hace para 300 reses lanaras, por la temporada de invierno.

Para informes, dirigirse á D. Eleuterio Domínguez, alcalde de Brieva.

Venta de casa

Por 6.000 reales se vende la casa número 15 de la calle de Perucho, de esta ciudad.

En la Administración de este periódico darán razón.

Academia de Artillería

El jueves 22, á las doce de su mañana, se procederá á la venta en pública subasta de varios efectos inútiles existentes en esta Academia y cuya relación se halla de manifiesto en la Conserjería.

Segovia 16 de Noviembre de 1906. —El Comandante Mayor, Fabriciano Haro.

Mercados

AR. VALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 39'50 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 21 id.

Algarrobas, 28 á 29 id.

Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 38'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 18 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida. Entraron 500 fanegas de trigo.

BARCELONA

El mercado sin compradores. Se vendió trigo de Salamanca á 39'50 reales.

Han llegado 56 vagones de trigo. MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 y 40 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.

Cebada, de 24 á 25 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 22 reales.

IMP. DE EL ADELANTADO.

SECCION DE ANUNCIOS

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos, de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla reñales, anemias, linfetismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pittorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España, y Restaurant sin alteración en los precios; Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerlos ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACION Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la impreza de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.

Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Almacén de Trapos

DE

Ramón Serveró é Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Precios que rigen en los trapos: Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, á 40 pesetas id., id.; paño desforrado, á 23 pesetas id., id.; estopa, á 19 pesetas id., id.; indianas envueltas, á 5 pesetas id., id.; alpagatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas id., id.; idem de yute, á 2 pesetas id., id.; astas de vaca y carnero, grandes, á 17 id. id.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid. Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró é Hijo

Cañuelos, 20

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un extracto de los más energéticos. Aflaña y endereza los huesos de los niños fríos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V... y en todas las Farmacias

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pidanse circulares.

Dpto. Op. y Gmiz. Alcalá 108 (antes San Onofre). MADRID.

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejes de visitar el conocido y acreditado Comercio de Tejidos de Carlos Tablada, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38 (antes Real del Carmen.)

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, á 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (5/4 de ancho), á 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos los colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 á 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y chales afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes á 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 á 20 pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos á 50 pesetas. Yutes para portier, 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, á 3 reales vara. Inmenso surtido en franetas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqués riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), á 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, á precios baratísimos. Completos equipos para novias, á las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejes de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, á precios sin competencia.

NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúen en dicho establecimiento.

La antigua casa de Sastrería y Camisería

DE

Serrano Hermano,

participa á sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visita esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3

(Esquina á la Plaza Mayor)

SEGOVIA

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvideis lo que os dicen; tenedlo siempre presente; allí no pagais local ni tampoco dependientes.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adaptar por el Instituto PASTEUR

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Anticarios y á toda persona designada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 6, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

ALCOCK'S PLASTERS

TENGA PRESENTE.—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 80 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opió, ni veneno de ninguna especie.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Agentes en España: J. URRUTIA & Cia., Barcelona.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema blanca, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles; embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfetismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

EL **JARABE FENICADO DE VIAL**

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 6, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.